

CON PERSEVERANCIA VAMOS A SER CAPACES DE SEGUIR CRECIENDO

Con estas palabras el Presidente de la República subrayó su interés por aumentar el aporte del Gobierno al desarrollo de orquestas juveniles, iniciativa que desde el presente año cuenta con una Fundación y fondos regionalizados para su financiamiento.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto a su señora, Luisa Duran, asistieron, en la ciudad de Concepción, al concierto "Chile una Gran Orquesta" organizado en el marco del II Encuentro de Orquestas Juveniles que reunió a 650 músicos infantiles y juveniles, con un total de 21 orquestas de todo el país.

Durante su intervención, el Mandatario indicó "hace un año, adquirí un doble compromiso con ustedes y, en especial, con los jóvenes que dan vida a estos conciertos. Primero, apoyar a las orquestas con una institucionalidad, y eso fue la Fundación de Orquestas Juveniles de Chile, que preside Luisa".

Además agregó, "el segundo compromiso era que Chile, a través del presupuesto, tiene que aplaudirlos a ustedes -los jóvenes asistentes-, y eso se hace con un esfuerzo financiero que todavía es modesto pero que implica la posibilidad de dar este apoyo de becas, tener una biblioteca con las partituras, tener una sede en Santiago y esta que ahora inauguramos en Concepción".

En el concierto se presentaron la Orquesta Nacional Juvenil de Santiago, de la Orquesta Sinfónica de Santiago; la Gran Orquesta Infantil de la VIII Región, que incluyó a 300 niños de Concepción, Talca y Curanilahue, cuyas edades fluctúan entre los 7 y 12 años; y la Gran Orquesta Juvenil de Chile, compuesta por 300 niños y jóvenes de Antofagasta, La Serena, Valparaíso, Santiago, Rancagua, Talca, Concepción, Curanilahue, Valdivia, Temuco y Coihaique.

El Presidente valoró el constante incremento de estas orquestas, además de una creciente participación juvenil, diciendo que "hoy tenemos una verdadera red de orquestas juveniles. Teníamos 45 orquestas juveniles e infantiles, ahora son más de 60, y el año próximo serán muchas más".

Durante la actividad se entregaron simbólicamente 7 becas a orquestas regionales y 9 a niños de la VIII Región, parte de las 300 que la Fundación de Orquestas Juveniles otorgará el presente año. Dichos estímulos corresponden a aportes mensuales de 30 y 60 mil pesos para músicos infantiles y juveniles, respectivamente.

Además fue entregada la beca Wilfried Yunge al mejor músico participante de la VIII Región y del nivel nacional. Ambas distinciones recayeron en el músico Nasshim Gazales, contrabajista de 16 años.

En la actividad, el Presidente junto a su señora descubrieron la placa conmemorativa de la nueva sede Concepción de la Fundación de Orquestas Juveniles, ubicada en la Academia Vivaldi de la ciudad penquista.

El Mandatario concluyó diciendo que "con los padres y las madres que han llegado acá, estamos orgullosos de estos jóvenes que reflejan un Chile distinto, pujante, que saben lo que quieren ser. Aquí estamos demostrando que Chile puede elevarse a las alturas que quiera con voluntad y decisión".

Aportes a la música joven

La Fundación de Orquestas Juveniles e Infantiles de Chile, ha recibido especial atención de la señora del Presidente. La entidad inició sus funciones en enero del presente año con el objetivo de coordinar e impulsar la actividad de los conjuntos de música clásica que existen actualmente en diversos establecimientos educacionales del país.

Entre las tareas que se ha propuesto la Fundación se cuentan la administración de la Orquesta Sinfónica Nacional Juvenil, la creación de una biblioteca musical, la realización de seminarios de capacitación para directores, profesores y alumnos, además de la administración de un programa de becas.

Junto a esta iniciativa, y en función del compromiso adquirido por el Presidente de la República en orden a establecer partidas presupuestarias destinadas a la consolidación de las orquestas juveniles, el presente año el Fondo de Desarrollo de las Artes (Fondart) estableció el presente año un ítem especial de 130 millones destinado a consolidar estas agrupaciones musicales en las distintas regiones del país.

Durante esta semana, los jurados regionales del Fondart aprobaron el financiamiento de 23 proyectos. Los fondos asignados ascienden a 123.115.958 pesos, con montos de financiamiento que varían entre los 3 millones 500 mil y los 19 millones 600 mil pesos.

Las regiones que recibieron mayores aportes fueron la VIII (\$19.685.970), VII (\$18.468.000) y la V (\$16.783.200) y los fondos están destinados a proyectos de perfeccionamiento docente y adquisición de instrumentos. La inversión total vía Fondart en el área música para el presente año fue de 258 millones de pesos.